

葉栗連区 地域づくり協議会だより

令和5年8月(82号)



葉栗 HP

発行日：令和5年8月1日 発行者：葉栗連区地域づくり協議会

一宮市大毛字南出120番地（葉栗出張所内） 電話：28-9001

ホームページ：<https://138haguri.org>（スマホからは上記 QR コードより）

葉栗連区の人口と世帯数〈2023.7.1 現在〉 人口 16,295 人（男 7,967 人 女 8,328 人） 世帯数 6,873 世帯

☆ 三業一体の『島文楽』を披露 ☆

6月17日（土）、葉栗公民館大会議室で郷土の伝統芸能「島文楽」が公演されました。今回の公演は、令和3年12月に市制施行100周年を記念として開催して以来、2回目の公演となりました。

演目には、五穀豊穡・子孫繁栄などの願いを込めた「三番叟^{さんばそう}」、明治時代の浄瑠璃で盲目の沢市と妻お里の夫婦愛を描いた「壺坂観音霊験記 山の段^{つぼさかかんのれいげんき やま だん}」を島文楽保存会の皆さんが披露されました。

今回は、一宮市博物館の協力により、岐阜県本巣市に伝わる「真桑文楽^{まくわらんらく}」から義太夫節を演じる太夫と三味線の方を招いて行いました。人形遣いと三業一体の妙技に観客は思わず引き込まれていました。

「島文楽」は、一宮市島村に150年以上前から伝わる人形浄瑠璃で、昭和36年3月に一宮市指定無形文化財に指定され、現在、14歳から87歳までの16名の皆さんで継承されています。

興味のある方は、毎週日曜日午後5時から島村公民館で練習をしています。ぜひ一度、お立ち寄りください。今後も郷土の伝統芸能「島文楽」を末永く見守っていきたいと思います。

葉栗連区 HP では、島文楽公演のビデオ配信をしています。ぜひご覧ください。（右 QR コードより）



お知らせ

- | | | |
|----------------|-------------------------|----------------|
| ★島文楽人形虫干し | 8月6日（日）午前10時～ | 場所：島村公民館 入場無料 |
| ★いちのみや民俗芸能のつどい | 8月27日（日）正午～午後2時30分 | 場所：一宮市民会館 入場無料 |
| | 「島文楽」出演 午後1時20分～午後1時40分 | |
| | 演目：伊達娘恋緋鹿子 火の見櫓の段 | |

☆ 『木曾川堤（サクラ）』を守り続けよう！！ ☆

6月10日（土）、光明寺緑地公園の木曾川堤北側斜面に植樹されている名勝及び天然記念物の「木曾川堤（サクラ）」の保全活動が、光明寺緑地保全会、葉栗連区町会長会、葉栗連区地域づくり協議会の皆さんにより行われました。

この活動は、年2回1月と6月に、肥料の埋め込み作業や葛のつるの撤去を行っています。

今年の1月21日に「樹名札」を取り付け、樹木番号、サクラの種類がわかりやすくなり、参加した皆さんは手際よく作業を行っていました。

「木曾川堤（サクラ）」は、明治18年（1885年）に約1,800本の桜が植樹され、エドヒガンザクラ、シダレザクラ、ヤマザクラなど日本古来の桜が並木になっていることから、昭和2年（1927年）8月11日に国の名勝及び天然記念物の二重指定を受けた桜の名所です。

しかしながら、風水害や樹木の老化、交通量の増加などにより、現在は700本を切る状態になっています。

今後は、名勝及び天然記念物に指定されてから100周年を迎える令和9年（2027年）に向けて、葉栗連区のみならず、北方連区、浅井連区と協調して現存する桜の保全活動を行っていきたいと考えております。今後とも桜の保全活動に皆さまのご協力をよろしくお願いいたします。



☆ 『レンタル墓』の設置 ☆

葉栗連区北部の主な町内会（8町内）で管理している「光明寺霊苑」に『レンタル墓』が設置されました。

近年、墓じまいされる方が増加してきており、当霊苑にも空き区画が目立ってきています。

当霊苑管理委員会を中心に、これからの墓地の形態を模索していました。そんな中、株式会社のいりの協力により、『レンタル墓』が開設されることになりました。

今後の墓地管理を考えて見える方は、一度お立ち寄りください。

※光明寺霊苑の場所
山郷公民館から北へ20m
先を西へ30mにあります。



↑レンタル墓

←合祀墓

☆ みんなで楽しむ『葉栗っこ運動会』 葉栗小学校 ☆

5月27日（土）青空のもと、葉栗小学校の運動会が行われました。子どもたちが楽しみにしていた全校児童が集っての運動会です。

『ハッピースマイル+（プラス）』のスローガンのもと、「みんなで運動会を楽しむ！」ことをめざして取り組んできました。

今年度は、各学年、徒競走と競争遊戯を行いました。そして、競争遊戯の合間には表現も少し取り入れて見ごたえがあるように工夫しました。

競争遊戯は、各学年、趣向を凝らした内容となっていました。

低学年の玉入れでは、入った玉を大きな声と一緒に数え、1個差で勝負がついたときには歓声が上がっていました。中学年の箱運びでは、箱を積み上げて出来上がった「すし職人」と一緒にダンスをして盛り上がりました。高学年の借り物競争では、保護者や地域の方の参加もあり、校長先生までもが借り出されていました。

昨年度は、他学年の演技は教室からオンラインで見えていましたが、やはり、生で見るのは良いものです。迫力や応援、歓声など、みんなで楽しんだ一体感のある運動会となりました。《寄稿：葉栗小学校》



☆ 竹取りへ行きました 葉栗小学校あすなろ学級 ☆

7月3日（月）あすなろ学級の子たちが七夕会の飾りをつくるため、金嶺寺（大毛）で竹取りを行いました。子たちは、みんな楽しみにしながら金嶺寺に向かいました。

午前10時に金嶺寺に着いた後、立派な庭を見学しながら、くちなしの花の香りをかぎ、歴史ある母屋に入り、石井康州住職からお寺の謂れや所蔵物の説明を受けました。

建物の裏にある竹林で、ちょうどよい太さの竹を見つけて、一人一人ノコギリやハサミを使って竹を切り取りました。みんな自分の竹を持つことができとても満足そうにしていました。

学校へ持ち帰った竹に願い事を書いて吊り下げ、みんなで楽しいひと時でした。《寄稿：葉栗小学校》



葉栗中学校だより

「2年生キャンプ」

5月18日(木)、19日(金)に岐阜県郡上市にある「ひるがの高原キャンプ場」へキャンプに行ってきました。飯ごう炊さんでは、どの班もおいしいカレーをつくることができ、また、キャンプファイヤーでは、セレモニーファイヤー、その他、キャンプ実行委員による出し物やトーチトワリングを行いました。じゃんけん列車のゲームやタタロチカのダンスで大いに盛り上がり、たくさんの笑顔が見られました。

2日目は、選択活動でキーホルダーや木葉書づくりを楽しみました。作品が完成すると、お互いに見せ合いながら、感想を言い合う様子が見られました。

生徒たちは、緑豊かな自然の中で、共同生活のルールを守り、自分の役割を常に意識して、責任をもって行動することができました。そして仲間と協力して活動に取り組み、学年やクラス、友人との絆を深めることができました。《寄稿：葉栗中学校》



「3年生修学旅行」



5月29日(月)～31日(水)の3日間、3年生は修学旅行に行ってきました。今年のスローガン「**同心協力 ～みんなで最高の思い出を～**」には、ルールとマナーを守って、仲間と楽しく過ごし、最高の思い出をつくらうという思いが込められています。

1日目は、静岡県、伊豆半島にある浄蓮の滝で昼食をとった後、今井浜民宿にて漁村体験を行いました。アジの開きづくり、漁船体験、海釣り、ジャムづくりなどの活動を行いました。

2日目は、楽しみにしていたディズニーランドで、とても楽しい時間を過ごすことができました。

3日目は、東京都内でのクラス別研修で、東京スカイツリー見学や浅草散策を行いました。

生徒たちは3日間を通して、ルールやマナー、そして時間をしっかり守り、仲間と協力して活動することができました。

また、様々な場面において、周りを思いやって行動するなど、3年生にふさわしい姿を見せてくれました。

保護者の方には、ご協力いただき本当にありがとうございました。《寄稿：葉栗中学校》



お知らせ

葉栗連区敬老会事業として、「地域お買物券」の配布を考えています。

「地域お買物券」利用にご協力いただける葉栗連区内のお店を募集しています。

ご協力いただける場合は、**8月4日(金)まで**に連絡をお願いします。

※問合せ・申込先 社会福祉協議会葉栗支会事務局(葉栗出張所内) 石原 ☎28-9001